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近日，中国华融发布公告称，拟启动旗下华融融达期货股权转让项目立项，引发了
市场对于华融融达期货的关注。而值得注意的是，今年以来已经有13家期货公司涉
及股权变更，其中甚至不乏排名靠前的期货公司。

中国华融拟转让所持华融融达期货股权

中国华融发布的公告显示，根据监管机构对金融资产管理公司逐步推出非主业的要
求，按照中华人民共和国财政部国有金融企业股权转让有关规定，其拟将所持有的
华融融达期货59.256的股权对外公开转让。

据了解，本次股权转让拟采取公开方式，在依法设立的省级以上（含省级）产权交
易机构转让中国华融所持华融融达期货股份（共计10.85亿股，股权占比59.256%
）。首次挂牌价格不低于经财政部备案的资产评估结果，评估基准日确定为12月31
日。目前，该议案已经中国华融董事会审议通过，尚待临时股东大会审议批准。

公开资料显示，华融融达期货是全国最早成立的大型期货公司之一，公司注册资本
18.3亿元。主营业务包括商品期货经纪、金融期货经纪、风险管理、资产管理、期
货投资咨询和基金销售业务。股权结构来看，华融融达期货共有四大股东，其中中
国华融持股59.256；中国信达持股17.306％；上海华信持股13.762％，河南东方
粮食贸易有限公司持股9.676％。

从华融融达期货的发展历程来看，其成立于1993年4月，彼时名为河南万达期货，
随后数年间多次股权变更，最终在2019年被其大股东上海华信以股抵债转让给了中
国华融。2020年5月，其正式由华信期货更名为华融融达期货。

年内已有13家期货公司股权变更

据不完全统计，今年至今共有13家期货公司涉及股权变更。目前来看，其中6家公
司已变更完成迎来新股东，5家正审批流程以及寻找下家的过程中，另外还有1家公
司股权变更失败。

具体来看，已变更完成的6家公司分别为新晟期货、恒力期货、晟鑫期货、海通期
货、宁证期货以及新世纪期货。

今年2月2日，证监会核准新晟期货变更股权，其正式成为佛山金控旗下第一家控股
金融子公司。3月26日，大连良运期货官网发布公告，因公司股权变更，公司正式
更名为“恒力期货有限公司”。而据中期协官网显示，大连良运期货已于1月26日
进行了股权转让，原有三大股东先后将所持股权转让给了德力化纤，实控人为恒力
集团。4月30日，证监会公告称，于4月29日接收到晟鑫期货变更5%及以上股权申
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请，北京金控集团正式入股晟鑫期货，持股比例51%。6月16日，证监会官网发布
关于核准海通期货股份有限公司变更股权的批复，核准长江联合基础设施投资有限
公司成为海通期货主要股东（占股份总数5.48%）。7月31日，南京证券发布子公
司完成增资工商变更登记公告，其子公司宁证期货迎来新股东建邺高投，持股比例
33.33%。9月1日，浙江沪杭甬公布浙商证券关于实际控制人解决同业竞争承诺履
行完毕的公告，新世纪期货65.74%的股权被无偿划转至浙江省海港投资运营集团
有限公司。

除上述6家已变更完毕的公司外，还有4家公司目前正待监管审批以及寻找下家的过
程中。另外从转让方式看，5家公司中有既有常规的转让，也有遭监管处罚责令转
让。

具体来看，招金期货、天风期货、倍特期货、乾坤期货为常规的股权转让。不过需
要注意的是，招金期货在今年5月19日和6月4日连遭新华锦和招金金银两大股东抛
弃。其中，新华锦拟将所持的招金期货20.04%股权转让给淄博金控，目前已被监
管部分受理，处于审批阶段；招金金银则是将所持有的49.96招金期货股权挂牌山
东产权交易中心，目前已查询不到相关信息，疑似未找到下家。另外天风期货也值
得关注，其新增股东为紫金矿业和紫风投资，紫金矿业目前为国内最大的有色矿业
公司，目前正在有序推进中。除常规转让外，新纪元期货则因违规遭监管责令转让
。江苏证监局发出的处罚显示，其控股股东沣沅弘对其违规未整改负有责任，责令
其转让所持新纪元期货股权。天眼查显示，目前新纪元期货大股东仍为沣沅弘，未
发生变化。

此外，还有一家未股权变更成功的期货公司。今年1月27日，上市公司中国中期公
告称拟将吸收合并中国国际期货并募集配套资金，不过最终在11月14日其发布终止
筹划的公告。但其在接受媒体采访时表示，一个月后将会继续推进。

期现融合不断深化 期货公司或将迎来更好的发展

事实上，期货公司股权的变更对于收购方和迎来新股东的期货公司来说都是一件好
事。首先对于金融资本来说，收购期货公司扩充了自身的业务范围，持有的牌照更
为全面。如北京金控集团，目前旗下已有银行、证券等多张等多张金融类牌照，20
19年8月其曾提出将紧紧围绕首都战略定位，有序推动牌照布局，择机申设或收购
保险、期货、信托等金融机构，收购晟鑫期货无疑使北京金控向着全牌照又迈出了
一步。

其次当前期货行业快速发展，截至今年上半年，期货市场成交量、额纷纷较去年大
幅增加，期货市场保证金规模也创出历史新高，期货市场的发展也带了期货公司营
收净利的壮大。从这点来看，期货公司也不失为一个好的投资标的。
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另外对与产业资本而言，收购期货公司有助于管理自身风险，以及自身产业链更全
面的发展。近年来，国内期货市场参与者结构正在发生深刻变化，产业客户和机构
客户等法人客户的比重不断增加。同时产业资本在运用期货市场进行套期保值、期
现套利、含权贸易以及其他衍生品工具方面越来越熟练，期现融合度也越来越深入
。而直接控参股期货公司无疑使其能够更直观、更便捷、更迅速参与期货市场，让
期货更好地为企业及产业链客户服务，进一步加深期现融合。

而对于期货公司而言，新股东的到来也意味着或将有新的资金注入，在新资金的注
入下或将迎来更好的发展；另外依托股东的平台优势，期货公司也将迎来更好的未
来。如天风期货之于紫金矿业，紫金矿业上下游沉淀了大量的期货客户资源，有助
于天风期货开拓客户、提升客户权益规模。
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